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Aos 23 (vinte e três) dias do mês de julho de 2013 (dois mil e treze), reuniram-se, em caráter ordinário, 1 

na Sala de Reuniões do sexto andar da sede das Secretarias de Obras e Viação e do Urbanismo 2 

Municipal, às dezoito horas e vinte minutos, os membros do Conselho Municipal de Desenvolvimento 3 

Urbano Ambiental (CMDUA). Compareceram: Cristiano Tatsch, secretário da secretaria de urbanismo 4 

Municipal (SMURB) e presidindo a sessão; Conselheira Anadir Lourdes Alba, vice-presidente e titular da 5 
Região de gestão de planejamento Seis (RGP 6); Rogério Gustavo de los Santos, primeiro suplente do 6 
Departamento Municipal de Habitação (DEMHAB); Rodrigo Schnitzer, titular da Fundação Estadual de 7 
Planejamento Metropolitano e Regional (Metroplan); Marília Barum, titular do Gabinete do Prefeito (GP); 8 
Breno Ribeiro, titular, e Leonardo Ribeiro Cesar, primeiro suplente da Secretaria Municipal de Urbanismo 9 
(SMURB); René de Souza, titular da Secretaria Municipal de Gestão e Acompanhamento Estratégico 10 
(SMGAE); Luciano Cé, primeiro suplente da secretaria Municipal de Obras e Viação (SMOV); Pedro Alberto 11 
da Silva Souza, titular da Secretaria Municipal de Meio Ambiente (SMAM); Iara Regina Castello, titular da 12 
Universidade Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS); Fabiana da Silva Figueiró, titular da Associação 13 
Brasileira de Engenharia Sanitária e Ambiental (ABES); José Euclésio dos Santos, titular da Associação 14 
Gaúcha dos Advogados do Direito Imobiliário e Empresarial (AGADIE); Jorge Diogo de Jesus, segundo 15 
suplente da Associação Riograndense dos Escritórios de Arquitetura (AREA); Anelise Cancelli, primeira 16 
suplente do instituto Urbano ambiental (IUA); José Luiz Seabra Domingues, titular da Ordem dos advogados 17 
do Brasil do rio Grande do sul (OAB/RS); Sérgio Koren, primeiro suplente do Sindicato das indústrias da 18 
Construção Civil (Sinduscon); Jorge Larré, primeiro suplente do sindicato dos Trabalhadores das Indústrias 19 
da Construção Civil (STICC); Alan Tabile Furlan, titular, Ibirá Lucas, primeiro suplente, e Roberto 20 
Jakubaszko, segundo suplente da Região de Gestão de Planejamento Um (RGP 1); Osório Queiroz Junior, 21 
titular, e Jorge Tadeu Conceição de Souza, primeiro suplente da Região de Gestão de Planejamento Dois 22 
(RGP 2); Luis Carlos Pires dos Santos, titular da Região de Gestão de Planejamento Três (RGP 3); Clarita 23 
Parizotto, titular da Região de Gestão de Planejamento Quatro (RGP 4); Jorge Horácio Correa, primeiro 24 
suplente da Região de Gestão de Planejamento Cinco (RGP 5); José Ronaldo Leite Silva, primeiro suplente 25 
da Região de Gestão de Planejamento Seis (RGP 6); Eduíno de Mattos, primeiro suplente da Região de 26 
Gestão de Planejamento Sete (RGP 7); Rosane de Marco, titular, e Dalcina Vargas, primeira suplente da 27 
Região de Gestão de Planejamento Oito (RGP 8); Alceu da Rosa, titular, e Heverson Luiz Vilar da Cunha, 28 
segundo suplente do Orçamento Participativo, Temática: Organização da Cidade, Desenvolvimento Urbano 29 
Ambiental (OCDUA), e Ana Paula Tomasi, Secretária Executiva e relatora dos trabalhos. Presidente 30 
Cristiano Tatsch fez a abertura da sessão e deu início à Votação da Ata. Não foram sugeridas retificações. A 31 
ata da última sessão foi colocada em votação. Ata Aprovada. Presidente deu início às Comunicações. 32 
Conselheiro Heverson (OCDUA) informou sobre o alto índice de violência contra as mulheres registrado em 33 
bairros da região do extremo sul da cidade. Informou sobre a criação de ações para combater a situação, e 34 
deu detalhes. Conselheiro Alceu (OCDUA) informou a sua satisfação em retornar ao Conselho após ausência 35 
para realizar cirurgia, falou sobre a violência e depredação realizada na cidade nos últimos dias, referiu o ato 36 
de invasão da Câmara de Vereadores por jovens, deu detalhes e disse que não se sente representado por 37 
estes jovens. Conselheiro Eduíno (RGP 7) solicitou que fosse realizada apresentação ao Conselho da 38 
Estrutura da SMURB e do instituto de Planejamento. Conselheiro Jakubaszko (RGP 1) falou sobre as 39 
plenárias do Orçamento Participativo que em andamento, falou sobre a longa trajetória do OP, referiu 24 anos 40 
de existência e falou sobre a importância de que a ferramenta seja bem utilizada. Opinou que não haja 41 
problemas na nudez de jovens na Câmara de Vereadores. Conselheiro Euclésio (AGADIE) informou decisão 42 
do Tribunal de Justiça sobre os imóveis que se encontram em inventário, de que poderão ser objeto de 43 
solicitação de desafetação caso não sejam tombados por período de três anos. Informou sobre novas regras 44 
de garantia na compra dos imóveis e sugeriu que o Presidente consultasse o setor Jurídico da SMURB para 45 
que as novas regras sejam apresentadas juntamente com as plantas remetidas à aprovação. Conselheira 46 
Anadir (RGP 6) sugeriu a leitura de livro “A Ferrovia do Riacho”, o qual resgata o histórico da implantação da 47 
ferrovia no município de Porto Alegre. Falou sobre a intenção de trazer à praça da zona sul este marco 48 
histórico. Informou sobre aprovação ocorrida no CMDUA antes de sua participação, referente ao endereço rua 49 
Salomone, 987, disse que recebe manifestações quanto ao desmatamento significativo realizado no local, e 50 
solicitou maiores informações da SMURB. Deu detalhes. Conselheiro Ibirá (RGP 1) informou que formalizou à 51 
mesa duas solicitações, uma referente à retirada das árvores ao longo da orla, e outra referente ao estado de 52 
abandono da ponte de Pedra. Deu detalhes. Presidente informou presença de mestranda Priscila Lima na 53 
reunião, quem solicitava a colaboração dos conselheiros para responder questionário para pesquisa. 54 
Presidente deu início à Ordem do Dia. Processo Quatro Ponto Um. Expediente: 002.327600.00.7.. 55 
Interessado: Cia Zaffari comércio e indústria – Volnei dias Lima; Assunto: EVU. Local: Av. Juca batista, 925 56 
e Ladislau neto, 569. bairro: Zona intefinida (entre os bairros Ipanema e Espírito Santo). Relator: RGP 8. 57 
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Conselheira Rosane (RGP 8), relatora do processo, informou que não tinha condições de realizar o relato. 1 
Informou que a RGP 6 solicitou vistas. Vistas à RGP 6. Item Quatro Ponto Três. Entrega do documento 2 
sobre mobilidade Urbana – Comissão de mobilidade Urbana do CMDUA. Conselheiro Osório (RGP 2), 3 
coordenador do Grupo de Trabalho, informou sobre o processo de elaboração do documento. Informou 4 
preocupação em fundamentar aspectos considerados importante ao desenvolvimento urbano e de tráfego. 5 
Informou que a elaboração foi feita pela Comissão, mas com a participação e contribuição de outros 6 
conselheiros. Citou. Informou que houve a busca por referencial teórico aos aspectos abordados e procedeu a 7 
leitura do documento. Presidente opinou que a ação era válida e sugeriu o encaminhamento ao Prefeito na 8 
forma de anexo ao convite para a vinda ao Conselho. Opinou que deveriam assinar o documento aqueles que 9 
o tivessem elaborado. Conselheira Marília (GP) opinou necessário elaborar texto enxuto para o corpo do 10 
convite, informando tema a ser debatido e intenções do Conselho. Vice Presidente Anadir informou sobre as 11 
deliberações feitas a respeito do tema nas últimas reuniões. Conselheiro Euclésio (AGADIE) concordou em 12 
enviar convite e o texto como anexo, para a presença e discussão em reuniões diversas. Houve debate sobre 13 
qual seria a melhor forma de encaminhamento do convite e do material ao Prefeito. Conselheira Rosane 14 
(RGP 8) opinou que o convite deve ser assinado pelo presidente e vices, e não por todos. Opinou que o 15 
convite deve ser elaborado de forma mais sucinta. Conselheira Iara (UFRGS) informou sobre o trabalho de 16 
elaboração do documento, referiu diversas contribuições e preocupação em contemplar a todos. Opinou 17 
necessário que o documento seja encaminhado em nome da Comissão e salientou tratar-se de documento 18 
não acabado, mas de encaminhamento ao debate. Conselheiro Eduíno (RGP 7) opinou necessário repensar 19 
o BRT, opinou contudo que a compilação das idéias está bem feita, e opinou necessário encaminhar ao 20 
Prefeito. Conselheiro Luis Carlos (RGP 3) opinou estar bem escrito o documento, opinou que representa a 21 
angústia e dedicação dos conselheiros em bem representar os anseios do colegiado. Conselheiro Jorge 22 
(STICC) parabenizou a comissão pelo trabalho e opinou que a mesma deva assinar o documento. 23 
Conselheiro Osório (RGP 2) opinou que o convite deva ser administrativo e enxuto, mas referiu que deve 24 
haver a referência ao texto. Conselheiro Alan (RGP 1) solicitou a confirmação do que estava sendo 25 
encaminhado. Opinou contudo que as afirmações do texto não deveriam ser apresentadas como verdades 26 
consensuais, pois existiam questões que se distanciavam daquelas previstas no Plano Diretor. Houve debate. 27 
Conselheira Marília (GP) questionou quem levaria o convite ao Prefeito. Presidente informou que o convite 28 
para a vinda do Prefeito ao Conselho seria enviada, sem que fosse referida data específica. Item Quatro 29 
ponto Dois. Definição de Data para a apresentação das propostas de Estudos Prioritários. Foi deliberada a 30 
data de 13 (treze) de agosto. Às dezenove horas e quarenta e cinco minutos, Presidente deu por 31 
encerrada a sessão e foram encerrados os trabalhos do Conselho Municipal de Desenvolvimento Urbano 32 
Ambiental. Vice-Presidente Anadir opinou necessário incluir novamente na pauta o Item Assuntos Gerais, e 33 
sugeriu que, em havendo tempo, o Conselho pudesse continuar neste item as discussões pendentes. Eu, Ana 34 
Paula Tomasi, juntamente com o Presidente da sessão, assino e lavro a presente ata.  35 

 36 
 37 
 38 
____________________________   ____________________________ 39 
Ana Paula Tomasi   Cristiano Tatsch 40 
Secretária Executiva   Presidente do CMDUA 41 
    Secretário da SMURB 42 
 43 
 44 
 45 
Não foram sugeridas retificações a presente ata.  46 
 47 
 48 
A íntegra desta sessão encontra-se disponível em áudio junto à Secretaria Executiva deste Conselho.  49 


